






Pautas:

1. Aprovação da Ata

2. Informe sobre as atividades e ações realizadas pelo Conselho em outubro e novembro de

2023;

3. Conferência Livre da Juventude e Migração em 28/10/2023, estiveram presentes Wilbert,

Tiffany e Shabir;

4. Reunião da Marcha dos imigrantes em 28/10/2023, estiveram presentes Constance, Abdul e

Bryan

5. Lançamento da Rede Nacional de Cidades Acolhedoras (RNCA) será realizado nos dias 9 e

10 de novembro de 2023, em Brasília, estiveram presentes Constance e Bryan

6. Informe sobre a 2ª COMIGRAR e possibilidade de se fazer conferências livres,

apresentação do Coordenador Geral da Política Migratória no Departamento de Migração

do Ministério da Justiça, Paulo Illes.;

7. Atualização dos informes sobre o curso de formação da Escola do Tribunal de Contas do

Município, professor André Galindo;

8. Definição de data, local e horário das próximas reuniões para o ano de 2024;

9. Demais pautas pertinentes aos/às conselheiros/as.
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A reunião começou às 14:15

Bryan apresenta os dois convidados, Mariana da DPU e o Professor André da Escola do Tribunal

de Contas do Município. Eles também se apresentam rapidamente.

Mariana se apresenta, diz que é da Defensoria Pública da DPU, veio como ouvinte para

acompanhar o conselho.

André se apresenta, é Professor de Gestão de Contas Escola do Tribunal de Contas do Município,

veio para conversar sobre como será essa formação e informou que os problemas que surgiram

resultaram no adiamento do início do curso.

Os conselheiros também se apresentam brevemente e Bryan agradece e reforça que todo

conselheiro que precisar colocar mais pautas na ata, poderá enviar a pauta para que seja debatido

no colegiado. E pergunta se alguém quer adicionar mais algum tema Como não há manifestações

segue e dá prosseguimento.

Patrícia lê as pautas que serão tratadas na reunião.

1. Aprovação da Ata

APROVADA.

2. Informe sobre as atividades e ações realizadas pelo Conselho em outubro e

novembro de 2023;

Bryan informa que houve algumas atividades com temática da diversidade social e sempre

que possível as atividades serão representadas, quando possíveis pelo presidente e a vice

-presidente.
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3. Conferência Livre da Juventude e Migração em 28/10/2023, estiveram

presentes Wilbert, Tiffany e Shabir;

Bryan diz que a primeira atividade foi a de juventude e migração, que a OIM convidou a

Coordenação de Migrantes, da qual, apoiou também o convite de quem poderia debater os

temas. E dentro disso foi feito um panorama das principais coisas que atravessam a vida

dos jovens migrantes. Menciona que Shabir e Tiffany estiveram presentes no debate.

Bryan passa a palavra para Shabir.

Shabir, diz que acha melhor se expressar em inglês e a Ana da ARRO traduz sua fala para

o CMI. Diz que teve oportunidade de discutir as temáticas em relação à juventude

migrante, e que muitos jovens puderam dar sua opinião sobre os problemas que eles

encontram como população migrante.

Diz que foi um programa importante para criar oportunidade e possibilitar integração

desses jovens na sociedade. Agradece e finaliza.

Bryan continua, diz também que está aberta a inscrição para bolsa trabalho para juventude

e tem vagas pensadas na população imigrante. Reforça que depois será compartilhado

com o cmi as informações da bolsa e também conta com os conselheiros para a divulgação

par os jovens migrantes,

Termina a fala dizendo que a conferência livre também teve um segundo momento de se

pensar ações sobre o que fazer a partir dos problemas levantados. E que depois a OIM

passará essas informações para o CMI.
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4. Reunião da Marcha dos imigrantes em 28/10/2023, estiveram presentes

Constance, Abdul e Bryan

Patrícia pede para Constance falar um pouco sobre a reunião da Marcha dos Imigrantes.

Constance conta que foi dia 28 de Outubro na reunião , disse que Tiffany e Abdu também

estavam lá. Participaram dos trabalhos, e a ajuda do CMI, segundo a reunião, seria juntar

os migrantes, e diz que a próxima reunião será no dia 25 de novembro. Informa que a

Marcha será no dia 3 de dezembro. Foi falado sobre a questão da água. O Bryan tem uma

sugestão.

Bryan: Diz que como o CMI pode se inserir na marcha, talvez com uma tenda

apresentando também o que é o conselho para os imigrantes que estarão na marcha. E

constatou que há uma dificuldade no geral de mostrar o que de fato é o CMI, e que ele

existe para outras comunidades migrantes mais distantes. Muito no processo de

mobilização política e pensar nesse dia 3, de pensar em materiais informativos, de quem

são os conselheiros. E quer trazer para os conselheiros se estão de acordo.

Rafael: Começa dizendo que talvez fosse interessante um informe e disponibilizar quem

tem interesse nos horários para os conselheiros, para não ficar pesado no dia da marcha,

como uma possível escala.

Todos de acordo.

Patrícia lê o chamado da carta dos imigrantes da 14° Marcha dos Imigrantes em São

Paulo.

Bryan recapitula. Dia 25 a reunião da marcha será no CAMI, e dia 3 de dezembro será de

fato a Marcha.
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Pessoas que tiveram disponibilidade para participar do GT do cmi na Marcha são:

Judy, Rafael da Educação, Fernanda Smads, Diana Soliz, Dorice Oeste Camaronesa,

Gorete/cta Mateus e Mariana da DPU.

5. Lançamento da Rede Nacional de Cidades Acolhedoras (RNCA) será realizado

nos dias 9 e 10 de novembro de 2023, em Brasília, estiveram presentes

Constance e Bryan

Constance e Bryan falam dessa atividade.

Bryan diz que a atividade foi representada pela Coordenação por ele como Coordenador e

também como CMI, representado por Constance. É uma Iniciativa a nível federal para

somar sociedade Civil e poder público para pensarem, Pacaraima, Chuí, entre outras

cidades. Esse lançamento foi um intuito de elaborar um grupo a nível nacional, para

debater a importância de acolher populações imigrantes.

E também houve mesas e discussões em que é importante que diferentes governos

precisam pensar e dialogar para que aconteça possíveis mudanças.

Constance: Diz que aprenderam sobre as dificuldades de outras cidades, fora de São Paulo

e percebeu que SP tem uma política mais avançada. E que a questão do orçamento também

foi algo que focou. Teve pessoas do RJ, o presidente dos angolanos. O debate é positivo.

Bryan: Complementa dizendo que isso tem a ver com um esforço de debater sobre a

importância de pensar sobre as questões da população migrante. Teve questões trabalhistas,

orçamentárias e que várias cidades demonstraram inquietação e que tem necessidades de
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avanços. E é preciso pensar para além de cidade, envolve como brasil e que se expressa na

pop. imigrante que também está vulnerável também. Foi muita troca, absorver outros

contextos locais e uma troca também de como Sp atua. E o que irá ser proposto a partir

daqui. Para que o governo federal construa políticas públicas.

Eclair: Pergunta se esta é a portaria que limita a parte dos afegãos, ou outros imigrantes?

Bryan: Diz sobre a portaria recente, ainda não foi debatido, o debate foi de governos locais.

Eclair: a maior dificuldade é de acolhimento.

Bryan: Responde que ainda não tem informação do governo federal

Rafael:Pergunta se as cidades apresentaram o que elas já fazem

Bryan: Diz que sim , e no segundo dia tiveram inúmeras oficinas, para levantar sugestões

dos problemas, ou seja, políticas públicas sugeridas.

Uma ouvinte da DPE, perguntou se foi falado sobre concurso públicos para pessoas

imigrantes.

Bryan: Diz que eram muitos problemas, e que cada grupo focava nessas ações. Porém, é

um início, essas discussões ainda podem ser debatidas posteriormente.

Rafael: e sobre encaminhamentos?

Bryan: Diz que serão chamadas cidades interessadas a participar, e os próximos passos

talvez sejam para constituir em alguma portaria e constituição dessas redes.
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6. Informe sobre a 2ª COMIGRAR e possibilidade de se fazer conferências livres,

apresentação do Coordenador Geral da Política Migratória no Departamento

de Migração do Ministério da Justiça, Paulo Illes.;

Patricia dá o informe que o Coordenador Geral da Política Migratória no Departamento de

Migração do Ministério da Justiça, Paulo Illes, teve um compromisso de última hora e não

pode vir, e seria para falar um pouco a COMIGRAR.

De qualquer forma Patrícia passou os slides do COMIGRAR.

Bryan: Diz que a cidade de SP foi a primeira sede de participação dessa conferência

Nacional. E os encaminhamentos dessas pautas seria constituir um grupo de trabalho para

debater esses temas.

Patrícia passa um slide sobre o que é essa 2° COMIGRAR. A primeira foi em 2014 e

produziu estratégias que culminou nas leis de migração nacional. A segunda será em 2024

e as contribuições apontaram caminhos para o governo federal efetivar políticas públicas

para a população, migrantes, refugiadas e apátridas.

As inscrições para as conferências locais já começaram.

Rafael pergunta como funcionam as inscrições, quais instituições podem inscrever

propostas?

Bryan diz: Que podem encaminhar propostas de conferências locais, ainda diz que não

conseguirão indicar em delegados, apenas a nível estadual. Mas é possível indicar

conferências livres, debates e propostas para nível federal.
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Camila (ACNUR): Diz que o debate que tem surgido é o papel dessas conferências e como

podem se integrar nas conferências estaduais. Elas podem dialogar, como se fosse uma

preparatória para a estadual, caso a conferência estadual permita que atue dessa forma.

Abdu: Em relação ao órgão, temos um conselho de imigrantes para combater a xenofobia,

que atua no órgão do estado, e podemos nos mobilizar e atuar através disso.

Rafael : Diz que seria importante algumas coisas serem encaminhadas.

Bryan: por mais que não indicamos delegados, as nossas propostas serão encaminhadas.

Patrícia prossegue na leitura dos slides sobre a COMIGRAR. Irá passar os links de todos os

documentos dos slides sobre tudo o que precisar fazer para realizar as inscrições. E finaliza

a apresentação sobre as conferências livres da COMIGRAR.

Diante disso se tem uma pergunta: Há uma possibilidade do CMI realizar uma conferência

livre? E se é possível criar um gt para a organização da conferência livre.

Bryan pergunta quem tem interesse: GT.

Respondem que sim as seguintes pessoas e organizações:

Cáritas irá participar.

Mariana da DPU

Camila ACNUR

Oab/SP

Shabir

Tiffany

Associação bolivianos, ADRB

Abdu/Identidade humana

Judy
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Acilesp

Cta Mateus

Associação Oeste Camaronesa

SME

Constance

Diana Soliz

Até sexta irá incluir quem mais quer participar e é interessante que o poder público também

esteja presente, para propor o federativo de propostas para as políticas públicas.

E o grupo irá se debruçar para o melhor calendário, datas e temas que serão organizadas.

7. Atualização dos informes sobre o curso de formação da Escola do Tribunal de

Contas do Município, professor André Galindo;

Professor inicia a fala, se apresenta novamente, e diz que o início foi agendado para a

formação na área de controle social. É uma formação simples de oferecer e iniciar, a priori

se tinha sugerido o início no mês de outubro, no entanto essa formação conta com um

grupo de professores, e houve alguns problemas, 2 professoras que tiveram problemas

graves de saúde (e irão se ausentar) e os demais professores, foram obrigados a sair de

férias. E o tribunal de contas não foi flexível para terminarem de trabalhar até o final do

ano. E nos levariam a começar o curso em fevereiro.

A disposição para eventuais perguntas dos conselheiros.

Bryan agradece a presença do professor André. Finaliza agradecendo a disposição e

empenho de todos.

A reunião se encerra às 15:30 da tarde.
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